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衆議院社会保障と税の一体改革に関する特別委員会ニュース

平成 24.6.8 第 180 回国会第 17 号

6月 8日（金）、第 17回の委員会が開かれました。

１ 公的年金制度の財政基盤及び最低保障機能の強化等のための国民年金法等の一部を改正する法律案（内閣提出第 74

号）

被用者年金制度の一元化等を図るための厚生年金保険法等の一部を改正する法律案（内閣提出第 78号）

子ども・子育て支援法案（内閣提出第 75号）

総合こども園法案（内閣提出第 76号）

子ども・子育て支援法及び総合こども園法の施行に伴う関係法律の整備等に関する法律案（内閣提出第 77 号）

社会保障の安定財源の確保等を図る税制の抜本的な改革を行うための消費税法等の一部を改正する等の法律案（内閣

提出第 72号）

社会保障の安定財源の確保等を図る税制の抜本的な改革を行うための地方税法及び地方交付税法の一部を改正する

法律案（内閣提出第 73号）

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（参考人）一橋大学経済研究所教授 小 塩 隆 士君

三菱ＵＦＪリサーチ＆コンサルティング株式会社

執行役員調査本部長 五十嵐 敬 喜君

一般社団法人日本経済団体連合会

経済政策委員会企画部会長 村 岡 富美雄君

法政大学教授 小 峰 隆 夫君

（質疑者及び主な質疑内容）

勝 又 恒一郎君（民主）

・内国債であるから又は経常収支黒字国であるから我が国

財政は破綻しないとの説について、五十嵐参考人の見解

を伺いたい。

・低所得者対策としての複数税率の導入の是非について、

各参考人の見解を伺いたい。

・今般の社会保障と税の一体改革における給付付き税額控

除の意義及び所得税改革の在り方について小塩参考人の

見解を伺いたい。

齋 藤 健君（自民）

・給付付き税額控除を実行可能な制度とする方策及び資産

の把握について、小塩参考人の見解を伺いたい。

・諸外国における軽減税率採用の理由について、小塩参考

人の所見を伺いたい。

・景気への影響が懸念されるなかで、法人税率の追加的引

下げもなく、消費税率引上げや所得税増税を行うことを

内容とする今般の社会保障と税の一体改革について、経

団連としての賛否を村岡参考人に伺いたい。

竹 内 譲君（公明）

・消費税増税だけでなく社会保障の歳出構造の改革も不可

避ではないかと考えるが、小峰参考人及び小塩参考人の

見解を伺いたい。

・復興債のように償還財源を明らかにした国債発行に対す

るマーケットの評価について、五十嵐参考人に伺いたい。

・政府の政策のみでデフレ脱却を実現するには限界があり、

企業のビジネスモデルのイノベーションなどが必要であ

ると考えるが、村岡参考人の見解を伺いたい。

塩 川 鉄 也君（共産）

・消費税法等改正案の賛否について、経団連と中小企業団

体との間で主張が相違していることに対する村岡参考人

の見解を伺いたい。

・消費税の価格転嫁の困難性について、村岡参考人及び五

十嵐参考人の認識を伺いたい。また、価格転嫁の問題に

関する諸外国での状況について、小塩参考人に伺いたい。

・消費税増税を提案する前に、国会議員や公務員が身を削

る姿勢を示すべきという主張の問題点について、小峰参

考人の見解を伺いたい。



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。

詳細な内容については会議録を御参照ください。
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小 林 正 枝君（きづな）

・現行の保育制度を改善していくことの意義について、各

参考人に税制及び経済の専門の立場からの見解を伺いた

い。

・現在のように個人消費が冷え込んでいる状況での消費税

率引上げは、経済成長につながらないと考えるが、村岡

参考人の所見を伺いたい。

・今般の社会保障と税の一体改革による年金引上げや保育

の仕組みの変更と引き換えによる消費税率を引き上げる

ことは労働生産性の向上等につながるのか、小峰参考人

の見解を伺いたい。

中 島 隆 利君（社民）

・社会保険制度を維持するために今後増加が見込まれる社

会保険の公費負担と社会保険料をどの程度抑制すべきか、

また、世代間の所得移転縮小に対する対策について、小

塩参考人及び小峰参考人に伺いたい。

・内閣府の「経済財政の中長期試算」では、消費税率引上

げ後も基礎的財政収支の黒字化には届かないが、黒字化

するための現実的な方法ついて、五十嵐参考人の見解を

伺いたい。

・消費税率引上げは消費の冷え込みに拍車をかけ、結果的

に企業への収益にも影響があると考えるが、村岡参考人

の見解を伺いたい。

山 内 康 一君（みんな）

・審議中の社会保障と税の一体改革関連法案において、修

正するのであればどこを修正すべきであるか、小塩参考

人の見解を伺いたい。

・消費税増税しても歳出が増えれば財政はいつまでも再建

せず、悪性のインフレが起こりかねないという五十嵐参

考人の主張を踏まえれば、安易な増税はできないと考え

るが、五十嵐参考人の認識を伺いたい。

・今後の歳出削減の進め方及び「経済財政運営と構造改革

に関する基本方針2006」に対する評価について、小峰参

考人の見解を伺いたい。

中 島 正 純君（国民）

・政府は消費税法等改正案のいわゆる景気弾力条項を消費

税率引上げの前提条件ではないとしているが、消費税率

引上げ時期及び景気との関係について、五十嵐参考人の

見解を伺いたい。

・消費税法等改正案による所得再分配機能の回復への効果

及び所得再分配の在り方について、小塩参考人の見解を

伺いたい。

・基礎的財政収支の黒字化目標達成のためにはさらなる収

支改善が必要と指摘されているが、消費税増税による財

政健全化の実現可能性について、五十嵐参考人及び小峰

参考人の所見を伺いたい。


